

EL CORREO DE CADIZ

Año X.—Núm. 2.542.

EDICION DE LA NOCHE

Lunes 13 de Mayo 1918

SUBSISTENCIAS

Gobierno civil de la provincia.—Junta Provincial de subsistencias.—Circular.

Al llenar la Junta Provincial de Subsistencias sus deberes de cumplimiento, en la circular de la Comisión general de Abastecimientos, publicada en el «Boletín Oficial» número 96, correspondiente al día 27 de Abril último, ha visto que no podía realizarse porque sus Alcaldes no han remitido dato alguno y otros no han entendido o no querido atender a lo que ella explicaba, continuando la marcha anterior de remitir las relaciones particulares periódicas, de altas y bajas, sin ocuparse de la cuenta que se ha requerido se forme en cada pueblo, por individuos para que, con referencia a la fecha de 30 de Abril último, totalizada la cuenta de cada uno, tanto en existencia de cada especie, como en bajas de ellas, se formen los dos estados restantes de se dió modelo.

Con ello se logrará conocer, por pueblo, las existencias declaradas, las bajas de ellas, y se deducirán los dos números importantes de existencia actual, y lo invertido hasta ahora, desde que comenzaron a darse las declaraciones, bases ambos, de los estudios y resoluciones que merezca este importante asunto de la vida de los pueblos, sin estar entregada a las apreciaciones particulares de si faltarán o sobrarán subsistencias.

En este estado de abandono de tan precioso servicio, ha reflexionado la Junta sobre si debía imponer desde luego las multas de 500 a 5.000 pesetas, que, para en su caso la Ley señala, resolviéndose a dar un nuevo plazo de cinco días, a contar desde el que se publique esta Circular en el «Boletín Oficial», cominando, desde luego con la imposición de dicha multa, que aplicará en cuantía arreglada a la entidad del descuido importancia de la población, si no se cumple lo mandado o se hace sin la exactitud ordenada.

En su consecuencia, requiero de los Sres. Alcaldes y Juntas locales de subsistencias, que inmediatamente procedan a colecciónar por nombres todas las declaraciones que deben tener desde que se estableció el servicio de esta índole, totalicen las de cada cual, con separación, para que produzca la suma de cada uno un asiento numérico, en existencias, y otro en bajas; y así comenzará en 30 de Abril la cuenta de cada poseedor, de especies, la continuarán en lo sucesivo.

Desde luego, en el plazo de los cinco días, remitirán los dos estados del modelo de la circular no cumplida, que motiva la presente, los cuales han de ser copia de todas las cuentas formadas de aquella manera, en esta fecha inicial del servicio y después todos los meses sólo tendrán que elevar el estado concreto a la consignación de las altas o bajas que resulten en el mes de que se ocupen.

Como así está establecido esta ser-

vicio, acarrea gravísima claridad por el estudio de la importancia materia de subsistencias, y es más fácil en los Ayuntamientos el conocimiento de lo que existe, de lo que sale y de lo que consume en cada mes y de lo que ha sucedido antes; y no se ocurrirá a ninguno que conviene a todos estar enterados de tal esencial asunto, que es el problema más importante de los pueblos y de la nación en esta época, es de esperar que merezca muy exacto cumplimiento de esta circular, sin necesidad de la imposición de las multas con que, para en caso contrario se econmina.

Cádiz 12 de Mayo de 1918.—El Gobernador civil interino,

Juan Infante.

De Instrucción pública

La «Gaceta de Madrid» del día 10 del actual, empieza a publicar la propuesta provisional del concurso de traslado del presente año (maestros), dándose un plazo de quince días para presentar reclamaciones a partir de la fecha de la publicación de cada nombre de los interesados.

También publica dicho diario oficial la corrida de escalas del mes actual, no correspondiéndole ascender a ningún maestro ni maestra de esta provincia.

— Los maestros D. Fermín Requena y D. Ramón Fech solicitan tomar parte en las oposiciones restringidas a plazas de 2.000 pesetas.

— Se resuelven varias protestas elevadas contra los Tribunales de ingreso en el Magisterio nacional de las provincias de Huelva, Almería, Alicante y otras.

— Se desestima la petición hecha por el maestro interino de Chiclana, don José Durán Baillido, que solicitaba pasar a otra Escuela de dicha ciudad.

— El alcalde de Aguilas remite documentos del maestro don Luis Romero Gómez.

— Se halla en esta Sección un título de bachiller a favor de don Fernando T. Détraux del Omo, presidente del Instituto de Málaga.

AUDIENCIA

En la Sala primera se vió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de San Roque por el delito de lesiones contra Miguel González Martín.

El Sr. Representante del Ministerio Público solicitó se le impusiera al procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y el letrado defensor señor Portela, la absolución.

— En la misma Sala fueron suspendidos los otros dos juicios señalados para hoy.

— En la Sala segunda se suspendió el juicio por Jurado señalado para hoy, por falta de número.

— Se posesionó hoy por haber cesado en el mando del Gobierno civil de la provincia, de su cargo de

presidente de la Audiencia, D. Juan Infante García.

— Señalamientos para mañana:

Sala 1.º.—Grazalema.—Hurto.—Diego García Torres.—Abogado, señor Martínez de Pinillos.—Procurador Sr. González Collado.

San Roque.—Lesiones.—Juan Gil Benítez.—Abogado, Sr. Portela.—Procurador, Sr. Rodríguez Piñero.

Cádiz.—Lesiones.—Manuel Domínguez Cervera.—Abogado, señor Reina.—Procurador, señor Meléndez.

Sala 2.º.—Jurado.—Sanlúcar de Barrameda, Juan Antonio Guisado García y otro.—Abogado, Sr. Camacho Rodríguez.

COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia del diputado de más edad D. Manuel Ruiz Tagle, se reunió hoy la Excmo. Comisión Provincial, asistiendo los diputados Sres. Pérez Lila, Jiménez Varela, Sala Alcoba, Jaén y Ravina.

Actuó de Secretario el Sr. Balén.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior, haciendo antes de su aprobación las mismas manifestaciones que en anteriores sesiones, el diputado D. Arturo Sala Alcoba.

Informe al señor Gobernador en el proyecto de carretera de tercer orden de El Bosque a la estación de Montejaque en su primera sección, comprendida entre El Bosque y Grazalema.

Se aprueba el informe.

Id. id. en recurso de don Manuel Delgado contra acuerdo del Ayuntamiento de Ceuta sobre adjudicación de subasta.

A petición del señor Salas Alcoba queda sobre la mesa.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil sobre adquisición de harinas para la Beneficencia provincial.

A petición del señor Pérez Lila queda sobre la mesa.

Nota de precios para adquisición de artículos de suministro a los establecimientos de la Beneficencia provincial.

Se aprueban.

Oficio del señor presidente acompañando escrito del abastecedor de viveres relativo al suministro de los mismos a los establecimientos benéficos.

El Sr. Sala da cuenta de las gestiones que se efectuaron con el abastecedor para que faciliten durante un plazo el abastecimiento.

El Sr. Pérez Lila dice que ese asunto no es de la competencia de la Comisión y si de la Ordenación de Pagos.

El Sr. Ravina se ocupa de los reclusos en el Manicomio sujetos a procedimiento para que sean trasladados al local destinado al efecto en el Penal.

Se acuerda pasen estas manifestaciones a la Asamblea.

También se acuerda interesar de los diputados el mayor ahorro.

Oficios del señor presidente referente a la adquisición de carbón y

harinas para los Establecimientos benéficos provincial de Cádiz.

Se aprueba lo hecho por el señor presidente de la Diputación y se acuerda pase oficio referente a las harinas al señor presidente de la Junta provincial de Subsistencias a petición del Sr. Pérez Lila, porque de ninguna manera debe adquirirse a precio mayor de tasa.

Comunicaciones de ingresos y bajas en el Manicomio.

Aprobado.

Cuentas de administración del presupuesto carcelario del partido judicial de Arcos de 1917.

Aprobado.

Recurso de D. Pedro Vázquez y

don Juan Trujillo, concejales del

Ayuntamiento de Arcos y D. Alfredo

Moutón y otros concejales en la actualidad, interesando ser exceptuados de la responsabilidad en sus bienes por los débitos que el Municipio tiene con la provincia.

A petición del Sr. Pérez Lila se

acuerda pase a la Asamblea.

El mismo acuerdo recayó en el recurso de D. Pedro del Pozo y D. Aurelio Mariscal, concejales del Ayuntamiento de Arcos, con igual solicitud que los anteriores.

Expediente de la Escuela Normal de Maestros en el que se da cuenta del cambio de propietario de dicha finca.

Se queda enterado.

Terminada la orden del día el señor Pérez Lila pide se una la Comisión a las gestiones que hacen algunos diputados referente a las declaraciones de existencia de trigos y harinas en Jerez.

No habiendo otros asuntos se dió por terminado el acto.

Los empleados del Estado

El Sr. González Besada, dando una nueva prueba de su estimación al personal de su departamento y de los demás ministerios, llevará en breve al Consejo de ministros el siguiente proyecto de aumentos de sueldo a los empleados del Estado:

Jefe superior de Administración, 15.000 ptas. los que tienen 12.500.

Jefe de Administración de primera, 12.000 pesetas los que tienen 10.000.

Jefe de Administración de segunda, 10.000 pesetas los que tenían 8.750.

Jefe de Administración de tercera, 9.000 pesetas los que tenían pesetas 7.500.

Jefes de negociado de primera, 7.500 pesetas los que tenían 6.000.

Jefes de negociado de segunda, 6.500 pesetas los que tenían pesetas 5.000.

Jefes de negociado de tercera, 5.500 pesetas los que tenían 4.000.

Oficiales de Administración de primera, 4.000 pesetas los oficiales primarios y segundos que antes tenían 3.570 y 3.000 respectivamente.

Oficiales de Administración de tercera, 2.000 pesetas los oficiales quintos efectivos y en comisión, que te-

AVISO

El vapor «C. LOPEZ Y LOPEZ» saldrá de este puerto para Nueva York y Habana el dia 23 del actual, admitiendo carga y pasajeros con los expresados destinos.

Cádiz a 13 de Mayo de 1918.

HOON AJ
Compañía Trasatlántica.
DELEGACION DE CADIZ.

nian 1.500 y 1.250, respectivamente.

Por último, se crea una clase de auxiliares fijos con 1.750 pesetas, constituida por los actuales temporeros.

De lo expuesto se deduce que desaparecen los temporeros, y se funden: los oficiales quintos y aspirantes, en una clase de oficiales tercero; los oficiales terceros y cuartos, en una clase de oficiales segundos, y los oficiales primeros y segundos, en una clase de oficiales primeros.

POR TELEGRAFO

(Conferencia de esta tarde.)

MADRID

Nota de la Presidencia.— El próximo Consejo.— La salud del señor Maura.— Conferencias y visitas.

A pasar de la información publicada por algunos periódicos, no es exacto que estuviera convocado el Consejo de Ministros para hoy.

Este se reunirá probablemente el miércoles próximo a las diez de la mañana.

El presidente, que se halla molesto a consecuencia de una ligera afonía, permaneció toda la mañana en su domicilio, para stender a su curación.

— A primera hora de la mañana, despachó el Sr. Maura en su domicilio, con el Subsecretario de la Presidencia.

— Luego conferenció con el señor Dato.

— Al medio dia recibió la visita del Sr. Visconde de Eza y la de otros diputados agrarios.

DE LA GUERRA

Fuertes y satisfactorias acciones de la artillería y de la aviación alemanas en Occidente.

Nauen — Los correos navales de guerra en el frente occidental comunican que los establecimientos siderúrgicos de Isbergues-Morbeck y las minas de Nœux y de Bethune, se hallan sufriendo las consecuencias del fuego pesado de los cañones alemanes.

Los establecimientos de Isbergues han quedado paralizados durante las últimas noches por la acción de nuestra artillería.

Las escuadrillas aéreas alemanas han aprovechado el tiempo, coadyuvando a esta acción, mediante vio-

lentes ataques contra importantes centros militares del adversario.

Arrojaron los aviadores 32.700 kilos de bombas sobre los ferrocarriles y acantonamientos enemigos.

Las pérdidas aéreas del adversario durante los días 9 y 10 ascienden a diez y ocho aviones.

Los siemanes perdieron solamente dos aparatos.

Política húngara.— La cuestión del sufragio.— Fracción oposición.

Viena.— En la conferencia de las fracciones políticas húngaras, celebrada en la Cámara de diputados de Budapest, declaró el Conde de Karoly que su fracción adoptará contra el Gobierno una actitud de violenta oposición.

Atadió que él y sus amigos políticos recobraran su libertad de acción en vista de los acuerdos adoptados por el partido constitucional en la en la cuestión del sufragio.

RELIGIOSAS**Para mañana**

Iglesia de San Agustín: Empieza mañana el solemne Novenario a Santa Rita de Casia, a las siete y cuarto de la tarde, predicando el R. P. Agustino Eliseo Amat.

— Parroquia de Nuestra Señora del Rosario: A las ocho y media de la mañana continúan los solemnes Ejercicios de los trece martes a San Antonio de Padua.

— Iglesia de San Francisco: A las ocho y media continúan los cultos de los trece martes a San Antonio de Padua.

En el Carmen**El Triduo de San Pascasio**

E domingo terminó el devoto Triduo que ha venido celebrándose en la Iglesia del Carmen, en honor del glorioso mártir San Pascasio.

En altar portátil, cubierto de damasco rojo con dovels, admiraron los fieles la imagen del niño mártir, la que presentaba muy hermoso conjunto por la profusión de flores y candelería.

— A las ocho y media se celebró Misa cantada por el R. P. Julio de la V. del Villar, ministrado por los presbíteros Sres. García y Rodríguez.

Dirigió breve plática y en términos muy elocuentes ensalzó las grandezas del mártir, presentando al niño mártir como perfecto modelo del cristiano que por confesar y defender la fe, supo llegar hasta el mártirio.

La parte musical estuvo a cargo del coro Josefino, que interpretó la Misa coral de Pío X, un himno a San Pascasio y motetes durante la Comunión, que fué muy numerosa, y en la que se repartieron estampas del Santo mártir, como recuerdo de estos cultos.

AGUA DE VILLAZA
DROGUERIA INGLESA**MISCELLANEA**

Al mar.— Anoche a las doce se arrojó al mar por la parte de la Pescadería antigua, Soledad García.

Fué extraída del agua por haberle echado un salvavidas el agente de Consumos en dicho lugar José Galindo.

Una vez en el muelle la citada individua, se negó a ir al Hospital por alegar no haber sufrido más que el baño consiguiente, yendo a su domicilio Chantre 4.

Servicios de la Guardia civil.— La de La Línea participa la detención de la reclamada Antonia Palma González.

— La de Chipiona participa la detención de Antonio Mellado Rodríguez («Lamparilla»), reclamado por el Sr. Juez municipal, y la ocupación de una escopeta a Rafael Barbera Vidal.

— La de El Gastor participa fué denunciado José Fernández Sánchez, por pastoreo abusivo.

— La de Bornos denuncia a Maximino Lugo Fernández, por pastoreo en la carretera de ganado de su propiedad.

El pescado.— Esta mañana se ha expedido el pescado en el Mercado de la Libertad a los siguientes precios:

Chocos, 1'40 pesetas; gambas, 1'55; morrallas, 1'00 y 1'05; jorobadas, 1'20; besugos, 1'40 y pesquillitas, 1'55, 1'40 y 1'70.

Hospicio.— Ingresaron los ancianos Rita García Cánamaque y Juan González López.

Fué bautizado el niño José Brea García.

Falleció la anciana doña Ana España González.

Había hoy 744 asilados: 193 ancianos, 130 ancianas, 246 niños y 175 niñas.

Visitantes.— Visitaron hoy al señor Gobernador civil D. José Bono González, los Sres. D. José Carrasco Reyes, fiscal de esta Audiencia; don Emilio Morillas, Alcalde de Algeciras; D. Juan Infantes García, presidente de la Audiencia; D. Ricardo Solier, exinterventor de Hacienda; D. José O'aguer Feliú, Gobernador militar de esta plaza; D. Leonardo Rodrigo Lavin, inspector provincial de Sanidad; D. Eduardo Solier, jefe de Telégrafos; D. Francisco Guerra Jiménez, diputado provincial; D. Antonio Jaén, diputado provincial.

Conferencia.— La celebró hoy con el Sr. Gobernador civil, el jefe de los liberales priistas, D. Francisco Guerra Jiménez.

Desunión.— Fué denunciado Tomás Cana y Niño, en la Inspección de Vigilancia, por insultar a su esposa.

Cultos.— La Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús celebrará sus cultos mensuales el miércoles 15, a las ocho con Misa de Comunión general, que será aplicada en sufragio de la asociada D. Ana Arjona.

La almadraba de Barbate.— Acompañada del diputado a Cortes D. Serafin Romeu, visitó ayer al Gobernador civil interino, por la mañana, una comisión de vecinos de Barbate, para interesarle gestione cerca del ministro de Marina la concesión definitiva del calamiento de dicha almadraba a favor de dicho señor.

Cadáveres sepultados.— Lo fueron en el Cementerio Católico los cadáveres de las personas siguientes:

D. Mercedes Carrión Lavado, doña María Marente Marchante, Julio Flores García, un feto varón, María de los Dolores Martínez Más, Antonio Ruiz González, María Luisa Fernández Ruiz y Manuel Domínguez Santaella.

Detenido.— Por embriaguez y escándalo fué detenido un subdiácono dinamarqués.

HACIENDA

Llegó ayer el señor inspector regional de Hacienda acompañado de cuatro funcionarios de dicho ramo, con objeto de efectuar revista a las distintas dependencias de la Delegación de esta provincia.

Para mañana no se han puesto al pago ningún libramiento.

Orden de la Plaza de hoy**Servicio para mañana:**

Parada, Alava.

Jefe de día: Sr. Teniente Coronel del Regimiento de Infantería de Alava, número 56, D. Juan Sánchez de la Campa.

Imaginaria: Sr. Teniente Coronel del Regimiento de Alava, número 56, don Ricardo López Nuño.

Hospital y Provisions: primer capitán de Artillería.

Vigilancia 1.ª y 2.ª zona, Pavía; 3.ª y 4.ª, Alava.

Entierros: Alava.

Talla: un sargento de Alava y otro de Pavía, a las once de la mañana en la Diputación.